

# Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **63 (1955)**

Heft 2

PDF erstellt am: **21.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

---

*Assemblée générale du samedi 7 mai 1955, à 15 heures*

Le président commence par soumettre à l'assemblée les noms de huit candidats, qui sont reçus membres à l'unanimité. Ce sont : MM. Ernest Corthésy, retraité P.T.T., à Pully ; André Gisling, industriel, à Moudon ; Robert Grenier, ancien notaire, à Corcelettes ; Gustave Ravussin, commerçant, à Lausanne ; Edouard Rieben, ingénieur forestier, à Vallorbe ; Paul-André Schlozer, lic. H.E.C., à Lausanne ; Albert Seylaz, professeur, à Lausanne ; et Jean Thorens-Rapin, à Sainte-Croix.

Du rapport du président, il résulte que la société comptait, au 1<sup>er</sup> janvier 1955, 624 membres, et que 37 nouveaux membres ont été reçus au cours de l'année 1954. Nous avons eu par contre le regret de perdre plusieurs excellents membres : M<sup>mes</sup> Edouard Payot, à Lausanne, et Aimée Thorens-Rapin, à Sainte-Croix ; et MM. Louis Girard, à Roche, Paul Reinbold et Jules Tailens, tous deux anciens professeurs à l'Université, à Lausanne. L'assemblée se lève pour honorer leur mémoire. Durant l'année 1954, l'activité de la société a été normale, les quatre séances ordinaires ont été bien fréquentées, et la *Revue historique vaudoise* a paru régulièrement. Aucun grave problème n'a préoccupé le comité.

M. Olivier Dessemontet, trésorier, présente ensuite son rapport sur les comptes, qui ont été publiés dans le dernier numéro de la *Revue historique vaudoise* (ci-dessus, à la page 43). M<sup>me</sup> Charles lit ensuite le rapport des vérificateurs des comptes, puis l'assemblée approuve le rapport présidentiel, les comptes et le rapport des vérificateurs, et vote la décharge au comité.

M<sup>me</sup> Charles, au nom de la commission de vérification des comptes, propose de porter la cotisation des membres non abonnés de 3 fr. à 5 fr. Après discussion, cette proposition est repoussée à une faible majorité. Par contre, la proposition du comité de porter à 150 fr. la cotisation unique des membres à vie ne rencontre pas d'opposition dans l'assemblée ; comme il s'agit d'une modification de l'article 8 des statuts, la question sera tranchée lors d'une prochaine assemblée.

Le comité est ensuite réélu en bloc pour deux ans, et l'assemblée désigne comme président M. le professeur Paul Bonard, à Lausanne.

Les deux vérificateurs des comptes, M<sup>me</sup> Charles et M. Colin Martin, sont également réélus.

Le président sortant de charge remercie alors l'assemblée de l'appui qu'elle lui a accordé au cours des deux ans écoulés, et ses collègues du comité de leur fidèle collaboration. Et il passe la présidence à M. Paul Bonard, qui remercie à son tour l'assemblée de la confiance qu'elle lui fait et qu'il s'efforcera de ne pas tromper.

La partie administrative étant ainsi terminée, M<sup>me</sup> Cécile-R. Delhorbe présenta, au moyen de documents inédits, le *Service de renseignements de LL. EE. en juillet 1791*, apportant ainsi de précieux renseignements sur la façon dont Berne fit espionner le voyage imprudent de Rosset et de Muller de La Mothe en Franche-Comté au lendemain des banquets des 14 et 15 juillet, ce qui devait amener leur condamnation à vingt-cinq ans de forteresse. Puis M<sup>lle</sup> Huguette Chausson présenta avec esprit une femme d'esprit, *La chanoinesse de Polier, rédactrice du « Journal de Lausanne »*. Nous ne donnerons pas plus de détails sur ces deux intéressantes communications, puisqu'elles paraîtront dans la *Revue historique vaudoise*.

L. J.

---

---

## CHRONIQUE

---

Dans la *Feuille d'Avis de Vevey*, M. Octave Kramer continue à publier ses *Feuillets du passé veveysan*. Dans le numéro du 30 mars 1955, sous le titre *Vevey veut être suisse*, on voit l'émotion provoquée à Vevey par l'annonce de la création projetée d'une République Rhodanique. Le numéro du 28 avril raconte *Le massacre d'un gentilhomme en Rouvenaz* en 1476 : il s'agit de Jean de Compeys, seigneur de Thorens. Enfin le numéro du 27 mai fait l'histoire d'*Une vieille maison condamnée*, la maison Scanavin, à la rue des Deux-Marchés, qui disparaîtra prochainement sous la pioche des démolisseurs.

Dans le *Journal de Montreux* du 26 mars 1955, M. J.-P. Chuard évoque *Le Montreux d'autrefois* en parlant du *Testament du syndic de Veytaux*, Jacques Falquier, qui, après avoir testé en 1779, refit son testament en 1789, et y ajouta un codicille en 1790.

La *Feuille d'Avis de Lausanne* du 18 mai 1955 publie des détails intéressants et inédits de M. Jean-Pierre Perret sur *Béat de Hennezel*,